

PRESSEMITTEILUNG

Datum Zwickau, 11. Juni 2021

Unsere Zukunft: Jetzt wird sie hergestellt in der Region Zwickau!

- ▶ Wirtschaftsfreundliche Strukturen entstehen
- ▶ Neue Dachmarke für größere Bekanntheit
- ▶ Fotowettbewerb startet

Region Zwickau – Zwickau, das ist doch Volkswagen? Tatsächlich ist die Region fest verbunden mit dem Werk in Zwickau-Mosel, dem Kernstück der hiesigen Wirtschaft, der Grundlage für Prosperität und Lebensqualität. Aber die Region Zwickau ist nicht nur Volkswagen.

Was macht unsere Heimat aus? Eine Region, die in ihrer heutigen Form erst am 1. August 2008 durch den Zusammenschluss der Landkreise Chemnitzer Land, Zwickauer Land und der Stadt Zwickau entstand. Sie ist der flächenmäßig kleinste Landkreis des Freistaates, aber zugleich der am dichtesten besiedelte und einwohnerstark.

Es gibt keinen Landstrich in Mitteldeutschland, dessen Lebenswelt so facettenreich ist, wie die Region Zwickau.

Eine Initiative
der AG Zwickau

Kontakt

Landratsamt Zwickau
Gerhart-Hauptmann-Weg 2 | 08371 Glauchau
Tel: +49 375 4402-25100 | E-Mail wirtschaft@landkreis-zwickau.de



Was woanders nicht möglich erscheint: Hier ist die Region der Möglichkeiten!

Um diese Möglichkeiten zu gestalten, hat sich die AG Zwickau (AGZ) aus Landkreis, Stadt Zwickau, IHK und VW Sachsen, gegründet.

Deren Ziele:

- 1) Attraktivität und Image der Region erhöhen,
- 2) Partner für kleine und mittelständischen Unternehmen sein,
- 3) Unternehmen, Einwohner, Politik und Verwaltung besser vernetzen, auch um noch wirtschaftsfreundlichere Strukturen zu schaffen,
- 4) Gemeinsame Aktionsplattform als regionales Netzwerk zum regionalen Austausch
- 5) Schaffung und Betonung wirtschaftsfreundlicher Strukturen

Bereits initiiert wurden Projekte wie

- „Die Box“ – Räume und Ratschläge für Unternehmensgründer in Limbach-Oberfrohna, Zwickau, Glauchau, Crimmitschau – künftig auch in Werdau und Hohenstein-Ernstthal und
- „Welcome-Center“ für Interessenten, die in den Landkreis wechseln wollen
- die Homepage www.region-zwickau.de
- Beauftragung einer Gewerbeflächenkonzeption
- Erstellung von Handlungsempfehlungen zur regionalen Nutzung des 5G-Standards in der Produktion

Um die Ziele zu erreichen, entwickelte die AGZ auch die neue Dachmarke für die Region. Carsten Michaelis, Beigeordneter des Landkreises: *„Die Marke ist so bunt und facettenreich wie die Region selbst. Die Schönheit unserer Heimat liegt mancherorts im Verborgenen. Ich lade alle Interessierten ein, sie zu entdecken. Denn nur wer seine Stärken kennt, kann seine Zukunft gestalten.“*

Constance Arndt, Oberbürgermeisterin der Stadt Zwickau sagt dazu: *„Mit der AG Zwickau haben wir die Chance, unsere Region als Ganzes voranzubringen. Neben der starken Partnerschaft zu etablierten Unternehmen ist für mich die Unterstützung potenzieller Unternehmer wichtig. Ich freue mich daher, dass wir mit unserem Projekt „GründerZeit Zwickau“ die Region Zwickau als attraktiven und geeigneten Standort für Gründungsvorhaben sichtbar machen und dafür auch das starke Bündnis der AGZ nutzen können.“*

Das sind die nächsten Schritte:

- ➔ Fotowettbewerb „Lieblingsplätze“ startet im Sommer
- ➔ Dachmarke wird in Verbindung mit dem Motto: „Hergestellt in der Region Zwickau“ Unternehmen zur Vermarktung ihrer Produkte zur Verfügung gestellt.



Carsten Michaelis: „Zielgerichtet werden wir uns nun daran machen, unsere Aufgaben zu erledigen. Vorrangig sehe ich die Unterstützung großer und mittelständischer Unternehmen sowie die Entwicklung von Gewerbegebieten mit einer attraktiven Infrastruktur, darunter auch 5G.

Denn es ist eine alte Weisheit: Brummt der Wirtschaftsmotor, geht es den Menschen gut.“

Torsten Spranger, Geschäftsführer der Regionalkammer der IHK ergänzt: „Das Ziel der regionalen Unternehmen beim Start des Projektes AG Zwickau war klar: Die Region Zwickau ist für bereits etablierte und neue Unternehmen ein hervorragender Standort und für die benötigten Fachkräfte und deren Familien eine attraktive Region zum Arbeiten und Leben. Dazu gehören insbesondere Infrastruktur, Netzwerke, interessante Arbeitsplätze, Wohnen, Freizeit, Bildung. Gemeinsames Handeln zwischen Wirtschaft und öffentlichen Einrichtungen ist unabdingbar. Gleiches gilt für die Vermarktung der Region Zwickau. Wir haben uns gemeinsam auf den Weg gemacht. Danke an alle aktiven Partner.“

Das ist der Landkreis Zwickau

Der Landkreis liegt im Westen von Sachsen. Er entstand am 1. August 2008 durch den Zusammenschluss der Landkreise Chemnitzer Land, Zwickauer Land und der Stadt Zwickau. Die Einwohnerzahl beträgt 317 531. Er ist der flächenmäßig kleinste Kreis im Freistaat und hat die höchste Einwohnerdichte der neuen Bundesländer. Die Wirtschaft bestimmen vorherrschend Automobilbau und Automobilzulieferindustrie, Logistik, Maschinenbau, Elektrotechnik, zahlreiche kleine und mittelständische Handwerksbetriebe. Prozentual verfügt der Landkreis Zwickau über die höchste Zahl der Erwerbstätigen aller Landkreise des Freistaates Sachsen.